
2025/6/25（水）　オンライン（Zoom）開催　生産性向上アドバイザー ファーストステップ研修　アンケート結果



2（講義内容）についてご自由にご記入下さい

・実践的な内容で参考になりました
・本当に現場で活かせるようなお話を聞けたと思います。
・生産性向上の取り組みについて、具体的な取り組みをイメージしやすい内容だった。
・NotebookLM の情報が良かったです
・目標設定やオペレーション、小さな単位で始めること、専門家のアドバイスが必要なことなど大変重要な情報をありがとうございました。
・視野が広がりました。ありがとうございました。
・入門編として説明が分かりやすかった
・生産性向上は、介護ロボットや ICT化で解決するとは思っていなかったのですが、何から考え始めたらいいのか悩んでいる状況でした。生産性向上への視点を分かりやすく
　お話ししていただいたので少し整理ができそうな感じがしました。
・ICT化や介護ロボット等は数年前より導入していました。生産性向上の一環として、障害者就労支援的なことに取り組む予定で、自分の中でモヤモヤした気持ちがありました。
　しかし、今回の研修でリーダー層がしっかり意識をして取り組まなければ失敗すると言われ、また何事も始めは生産性が下がると話された時、何だかスッキリしました。
　まずは、現場への説明と理解を求め取り組みを進めていこうと思います。
・分かりやすかったです
・とても有意義な学びの機会をいただきました。これまでも生産性向上についての研修を多く受けてきましたが、いつも受講後にモヤモヤ感が残っていました。今日の内容は、
　これまでのモヤモヤ感を一気に吹き飛ばしていただけるような「目から鱗・・・」内容で、とても参考になりました。受講していてワクワク感が止まりませんでした。
・お役所の話ではなく、現場の生の声（現実的なお話）を聞くことができました。
・確かに現場で実際に業務していることは、当たり前と思っているのでどこを変更すればいいのか、すぐには出しにくいですね。
・盛りだくさんで理解が追い付いていない内容もありましたが、入り口として良いきっかけになったと思います。定期巡回と訪問介護をメインとしている事業所なので、どうし
　ても施設の事例だけだと身近な改善のイメージがしづらい箇所もありました
・生産性向上の考え方のポイントや、取り組みのポイントが理解できた。
・参加者のチャットでの質問や回答が現実的なもので参考になった。生産性向上に向け施設等で実際に取り組まれた内容も紹介され参考になった
・詳し分かりやすかった分かりやすかった
・とても勉強になりました。当施設でもなかなか生産性向上の委員会が身近なところしかできなかったので、『これでいいのかな』と心配でしたが、安心しました。少しずつ改善
　していきます。
・参考になった。
・生産性向上のイメージが掴めました。
・デジタルとアナログの併用だったり、すべてをDX化することがベストではない等、数多くの「目から鱗・・・」のヒントをいただきました。これまでにも、数多くの生産性
　向上に関する研修を受けてきましたが、受講後いつもモヤモヤ感だけが残る感じでしたが、今回は本当に有意義で、受講していてワクワク感が止まらない楽しい研修でした。
・デジタル化を進めて行くことが、結果的に生産性向上につながると思っていたので、今回の講義の内容にもあったように、アナログ（紙仕様での一覧表など）の活用で利便性
　を高めることので生まれる生産性の向上があることが気付けて良かったです。
・自職場でどの部分から改善したら良いのかわからない部分が多かったのですが研修を受けたことで見えてきたと思います。ありがとうございました。
・今まさに取り組みを進めている事柄の答え合わせをしながら拝聴できたので良かったです。
・現場職員へ、生産性向上への取り組みの理解が深まった。
・詳しく説明されていて良かった。
・ポイントが絞られており、分かりやすかったです。
・伝えたいことがたくさんあるんだなと感じました
・事例などがあり良かったと思います
・介護施設向けの内容でしたが、居宅の ICT化にも通じるものがあり勉強になりました
・生産性向上に取り組む中で、業務改善の方法を検討するにあたり、デジタル化以外でも生産性の向上が図られた取組事例がとても参考になりました。
・生産性向上について理解したくこれまでいくつかの研修に参加しました。今回の研修は概要から実用、実際実施した内容まで説明して下さり、非常に分かりやすかったです。
・介護の世界で生産性を上げていく意味を理解できた
・福祉業務に於ける合理化や見える化は、ハード面のみでなく、AI 導入や ICT化が進んでも「最終的には人の手で行い、そのためにはアナログ化も重要」である事が勉強になった。
・内容が多く、充分に理解できないところもあったので、再度、アーカイブ配信で受講しようと思います
・大変興味深いものでした。
・分かりやすい内容出よかった。
・とても有意義な時間を持つことができました。これまでも生産性向上についての多くの研修を受けてきましたが、いつも受講後にはモヤモヤした感じが残っていました。
　でも、今日の研修を受けて、これまでに蓄積していたモヤモヤ感が吹っ切れました。久しぶりにワクワク感が止まらない時間でした。



3（講義及び講義の進行）についてご自由にご記入下さい

・内容が盛り沢山で、途中再生速度が速くなっていたのに気づき、お～っと思いました。飛ばした箇所など、アーカイブで確認するのが楽しみです。
・具体的な事例を交えながらの説明で分かりやすかった。
・会議られた時間の中で、豊富な情報を発信していただいたので早口になるのは仕方ないのかもしれませんが、聞きながら、チャットの情報も見ながらで忙しかったです。
　アーカイブ配信があるので助かります。
・ボリュームがあるためか、少し慌ただしさがありました。
・講義自体は録画で、同時に神先生や他の参加者の皆さんとチャットで質疑応答できたり、色々な情報を教えていただくことができたのは、とても良かったです。
・これだけの内容を学ぶには時間的に厳しすぎました。
・質問等にも即座に対応していただき、ありがとうございました
・全体的に進めるスピードが速く感じました
・他の研修会と特に変わりなかった他の研修会と特に変わりなかった
・丁寧に説明してくださり良かったが、後半少し早口に聞こえたのは、倍速かかっていたからでしょうか。生講義ではなかったのは少し残念でしたが、お見事でした。
・とても良かった
・講義は録画済のものを配信して、リアルタイムで神先生や参加の皆さんと情報共有や質疑応答できたことが大変良かったと思います。
・とても分かりやすかったです。
・講義のスピード（再生ビデオ）の再生スピードが異なっていたことが気になった
・現場職員には現場例が多くあったほうがよかった。
・他の研修会と特に変わりなかった。
・テンポよく分かりやすかったです。
・早口になることありますが聞き取れやすかったです
・テンポよくわかりやすく , 大切な部分の解説もいただいた。時間を見ながら必要なところに重点を置いて進めて下さった。
・テンポが良かったです
・動画配信と並行して随時質問が出来る形は、講義時間の短縮にもつながり、良いと思いました。
・限られた時間の中、濃密な内容をポイントを押さえて解説して下さり、とても解りやすかった。
・声のト－ン、話し方も聞きやすく、内容も大変興味深いものでした。
・丁寧な説明で分かりやすかった。
・講義自体は録画で、神先生やその他の参加者の皆さんとチャットでリアルタイムに質疑応答したり、色んな情報を教えていただけたことが、とても良かったです。



4（お配りした資料）についてご自由にご記入下さい

・少し文字が小さかったです。
・詳しく説明されていて良かった。
・現場ですぐに活かせる考え方や具体例が、わかりやすくまとめてあり大変ありがたいです。
・個人的には、４分割位が見やすくて助かります。
・文字が小さすぎて読めないところも多々ありました。枚数が多いので分けて下さったとは思いますが、印刷の際に自分で設定しますので、出来ればそのままの大きさでお願いします。
・分かりやすくまとめていただいていたと思います
・事前に頂けたのは大変助かりました。
・活用します。
・プリントで文字が小さく出てしまうところが残念です
・一つ一つの画面はわかり易かったが、印刷した資料の文字が小さく、わかりずらい所がありました。
・アナログとデジタルを使い分けている写真などあり分かりやすかった
・カラフルで見やすく、解説と相まって解りやすかった。
・文字が見えづらいところがあった
・分かりやすい内容になっていて良かった。



5（ZOOMによるオンライン研修）についてご自由にご記入下さい

・その場で質問のやり取りがあり、他の施設の方の意見も聞けて良かったです。知恵を出し合うという感じで。
・チャットでのやり取りでライブ感もあり、良かったと思う。
・ZOOMで受けることが出来るようになって、様々な研修の機会があり、田舎に住んでいる者としては、情報を知る機会となるので良かったです。
・今回は非常に良かったと感じました。
・勤務時間中のため、他の用務があると対応する場面もあるので、配信対応もあるといい
・お茶の水さんは、やはりオンライン形式でしょ！！　参加しやすくてとても助かります。
・チャット形式で共有できることもよかったです。
・リアルタイムで質疑応答ができたのは良かったです
・講義内容を再生されている間にチャットで質疑応答ができて、効率よく良かったと思います。
・時間の関係上仕方ないとは思うが、分かりにくい印刷内容もあった
・参加者による質問、疑問点が拝見できてよかった
・時間と経費が大幅に削減できて良い。
・全体の時間が長くはないので、内容が密になってしまうのは仕方ないと感じましたが、休憩はちょっと短すぎたと感じました。
・やはり、お茶の水さんはオンラインでしょう！
・先生も仰っていましたが、視聴している事業所同士のやりとりはとても有意義であると感じました。日頃から、「他の事業所さんはどうしてるのかな？」という声が
　事業所内で聞こえています。
・ホスト側（開催者側）のZOOM設定で自動字幕をONにして頂けると、視聴者側から字幕が見れます。字幕があれば講義の内容がさらにわかりやすくなると思いました。
・時間と軽費が大幅に削減できて良い。
・分かりやすかったです。
・スピード感あり , 引き込まれました。
・場所を選ばず参加できるので助かります
・会場への移動なしに、色々な地域の方々と繋がる事が出来た。
・移動時間がかからない・時間、ギリギリまで有効に使える
・何処に住んでいても、同じ内容の講義を自宅や会社で受けられることがとてもよい。
・研修会場に行く必要がないので、時間短縮、経費削減になって良い。
・やっぱり、お茶の水さんはオンラインでしょ！！



6（当学院の職員の接遇）についてご自由にご記入下さい

・今回に限らず、いつも丁寧に対応してくださいます。
・いつもお電話でのフォローなどありがとうございます。
・他の研修会と特に変わりなかった。
・今日に限らず、いつも快く対応してくださいます。
・丁寧な説明で好印象だった
・他の研究会と特に変わりなかった。
・丁寧でした。
・丁寧でよかったです
・一問一問丁寧にご回答頂いた。
・他の研修会と特に変わりはなかった。
・今回に限らず、いつも丁寧・親切に対応していただいてます。



8　ZOOMによるオンライン研修で、今後取り上げてほしいものがありましたら、ご記入ください。

・介護記録のあり方。
・チャットGTPの使い方　NotebookLMの使い方　議事録のAI 自動作成方法
・通所介護、訪問介護での ICT導入事例、生産性向上事例
・生成AI についての基本的な知識と活用法
・自然災害のBCP研修や訓練で、すぐに取り組める内容のものがあれば視聴等したいです。
・フレイル予防について、もっと展開して欲しいです。
・ICTについて　具体的な導入例を知りたいです
・加算や補助金について解説いただく内容など助かると思います
・アドラー心理学
・フレイル予防の項目を増やして欲しい
・訪問介護に特化した生産性向上の取り組みを取り上げていただけると嬉しいです。
・様々な製品の紹介
・自然災害ＢＣＰの研修について（施設で作成したＢＣＰを全従業員に浸透させていく姿はイメージできていますが）２年目となり、マンネリしそうです。
・ケアマネ向けのオンライン研修をお願いしたいです
・多職種協働および経営について
・居宅介護支援やケアマネに関する法改定の解説などがあればありがたいと思う。
・効率的な会議の進め方
・生産性向上を今後実践したうえでの、成功、失敗体験等についての研修会
・介護サービス記録のあり方について、詳しく知りたい。
・フレイル予防について、もっと項目を増やしていただきたいです。



9　その他、お気づきの点がありましたらお聞かせください。

・大変分かりやすい講義、ありがとうございました。参考にさせていただきます。研修動画配信サービスの利用も検討しています。どうぞよろしくお願いいたします。
・90分を超える講義には10分程度の休憩時間を確保してほしい
・以前他社のｅラーニングを導入していましたが、上手くいかなかったことやコロナ禍の中で他職種間のコミュニケーションが少なくなったこともあり、集合研修に戻し
　ました。両方を上手く使えって研修が出来るといいなと感じました。ありがとうございました。
・服薬管理システムとても良かったです。NotobookLMについて、ボーっとしていたようでイマイチ理解しておらずネットで検索してみようと思います。すみません。
・ありがとうございました。
・大変勉強になりました。ありがとうございます。途中で退出させてもらい申し訳ありませんでした。
・生産性向上アドバイザー研修、メールでもお知らせください
・研修に参加させていただきありがとうございました。あまり大きな声では言えないですが、昨年度東京都のデジタル機器導入補助金の開始前に受講した生産性向上に
　関するセミナーよりもはるかに有意義な内容でした。
・アドバイザー研修については、アーカイブ視聴も可能であればぜひ前向きに受講を検討したいと考えております。
・今後ともどうぞよろしくお願いいたします。
・とても素晴らしい研修でした。普段の業務の悩みの参考になりました。
・とても勉強になりました。ありがとうございました。
・今年度より、研修動画を活用し、外国人材へ勉強会の取り組み始めました。
・特になし。
・とてもわかりやすかったです。伴走支援の抽選にはずれてしまったので、何から始めるべきなのかと悩みます。
・服薬システム、記録・請求ソフトを導入しています。委員会開催にて業務改善にも取り組んでいますが、生産性向上には程遠いため、地道に積み上げていこうと考えています。
　本日の研修及び資料を参考にさせていただきます。ありがとうございました。
・資料、アンケート確認しました。ありがとうございました。
・（とても良い御講義を有り難うございました）
・マネジメントや業務軽減の為の記録の仕方など、基本を忘れていることも多くあるので総復習の意味でもオンライン研修があればいいなと思います
・以前の職場では、御社の講座は利用していなかったが、とても有意義で、良い講座だと思った。
・生産向上の進め方が分からず困っていたので、今回のこの研修はありがたいです。皆に説明できるよう、しっかり理解していきたいです。
・途中で何度も仕事が入ってしまい、席を離れてしまう時間ができ、講義をすべて聞くことができませんでした。アーカイブ配信があればもう一度聞き逃したところを聞き
　直したいです。
・ＤＸについて

アンケートのご協力ありがとうございました。 お茶の水ケアサービス学院


